

3 ASTUCES POUR DES VEAUX EN SUPER FORME!

L'élevage des veaux est la période d'élevage à ne pas louper pour assurer le renouvellement du troupeau. Bien souvent, la période hivernale présente son lot de soucis, pulmonaires ou digestifs. Alors voici quelques « trucs & astuces », pouvant s'appliquer tout au long de l'année!

Tondre les lignes de dos :

La densité de poils sur la ligne de dos des veaux entraîne une accumulation d'humidité liée à la transpiration de

l'animal, ou à la condensation, dans des bâtiments sous ventilés. Dans ce cas, l'effet « pull mouillé » amène le veau à prendre froid plus facilement et donc le soumet à des infections respiratoires.



La tonte doit se faire des

épaules jusqu'à l'attache de la queue, sur une largeur de 10 à 25cm selon la race et la taille du veau.

Proposer de l'argile :

L'argile proposée à volonté est très bien consommée par les veaux, et permet l'auto régulation. L'argile a un effet immédiat, visible directement sur les bouses. Elle permet de mieux maîtriser les transitions.



Utiliser du vinaigre de cidre :

Le vinaigre de cidre peut s'utiliser de plusieurs manières : dilué à hauteur de 5 à 15% dans de l'eau d'abreuvement proposée à volonté, ou bien dilué dans le lait.

Dans ce dernier cas, le vinaigre fera cailler le lait. Une fois caillé, le lait devient beaucoup plus digeste pour le veau, on évite ainsi les diarrhées, notamment quand on propose aux veaux du lait entier, dont la teneur en matières grasse et protéique peut varier. Le niveau de dilution est de 100mL de vinaigre pour 100L de lait.

Des astuces peu onéreuses et peu chronophages pour des veaux en pleine santé, que demander de mieux! Et même si vous passez quelques dizaines de minutes pour tondre 10 veaux, dites-vous que c'est du temps en moins que vous passerez pour des soins en cas d'infections!

Retour d'expérience :

Au GAEC Gentiana, les éleveurs pratiquent toutes les astuces citées ci-dessus. Les veaux sont tondus sur la ligne de dos, ont à disposition du vinaigre de cidre à hauteur de 10mL dilué dans 1L d'eau, et de l'argile.



En plus de cela, ils ont à disposition des balles suspendues, source de jeu garanti!

Les éleveurs ont également décidé de clamper les cordons à la naissance, pour limiter les infections causant de gros nombrils, et le résultat est au rendez-vous.

Lors des mesures des génisses post-sevrage, les courbes de croissance sont parlantes ; pour des génisses en moyenne de 3.7 mois, le tour de poitrine est de 116cm, soit 2cm de plus que le tour de poitrine objectif à cet âge.

Pour plus d'informations ou de conseils, faites-en part à votre conseiller d'élevage!